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Любить учителей не только
в День учителя

ноября в 
Сургутском государствен-
ном педуниверситете состо-
ялось подведение первого 
этапа социального проек-
та «Благодарные ученики». 
Проект задуман педагогами 
и студентами СурГПУ и пре-
творяется в жизнь при со-
действии городского отде-
ления партии «Единая Рос-
сия» и поддержке социаль-
ных партнеров от бизнеса.

Глобальной целью проек-
та является создание меха-
низма социальной поддерж-
ки учителей силами бла-
годарных учеников и фор-
мирование общественного 
мнения о значимости педа-
гогического труда. Первый 
же этап завершился презен-
тацией книги воспоминаний 
благодарных учеников.

Общественность 
Сургута и власти 
города крайне обе-
спокоены ситуацией 
с распространением 
наркотиков и, в част-
ности, происшедшими 
в последнее время 
подростковыми суици-
дами.

Участники «круглого 
стола» «Опыт работы. Но-
вые формы и методы ра-
боты с обучающимися в 
образовательных учреж-
дениях Сургута по про-
филактике употребления 
психоактивных веществ», 
который прошел в минув-
шую пятницу, единодуш-
но высказались за акти-
визацию работы в этом 
направлении. В частно-
сти, главный специалист 
по психиатрии и нарколо-
гии комитета по здравоох-
ранению администрации 
города Наталья Чернова 
обратила внимание собе-
седников на особенности 
профилактической рабо-
ты. По ее мнению, тради-
ционные лекции на «за-
данную тему» уже недоста-
точно эффективны.

Мнение Натальи Черно-
вой разделила председа-
тель общественной орга-
низации «Матери против 
наркотиков» Тамара Дег-
тярева, которая рассказа-
ла о своем опыте проведе-
ния ролевых мероприятий 
по профилактике нарко-
мании и токсикомании.

Заместитель директора 
департамента образова-
ния Галина Грищенкова, 
подводя черту почти двух-
часовому диалогу, подчер-
кнула, что в решении этой 
проблемы формальностей 
быть не должно, поэтому 
поиск новых форм профи-
лактической работы с мо-
лодежью сегодня особо 
актуален.

Олег Ермолаев

Новые
формы

и методы

начальниК Комитета по опеКе и попечительству
лЮдмила сопина: «мы все работаем на единуЮ
цель – ребеноК должен жить в Кровной семье» 
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социальные гарантии
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Встречи представителей городской 
власти с населением

Когда побеждает 
относительное большинство

в думе города

П

Информационная служба «СТ»

о мажоритарной 
избирательной системе 
абсолютного большинства 
либо по мажоритарной из-
бирательной системе отно-
сительного большинства. И 
какие по этому случаю вне-
сти изменения в Устав го-
рода…

В первом случае из-
бранным депутатом счи-
тается тот, кто набрал 50 
процентов плюс один го-
лос (а в случае отсутствия 
таковых проводится вто-
рой тур среди двух претен-
дентов, набравших макси-
мальное количество голо-
сов). Во втором случае де-
путатом становится тот, кто 
просто набрал большее ко-
личество голосов, нежели 
конкуренты.

Примечательно, что за-
конодательство Ханты-
Мансийского автономно-
го округа, а именно закон 
№ 152-оз от 18.10.2010 
«О внесении изменения в 
закон ХМАО-ЮГРЫ «О вы-
борах депутатов предста-
вительных органов муни-
ципальных образований 
Ханты-Мансийского ав-
тономного округа-Югры», 
для городов свыше 80 ты-
сяч человек предусматри-
вает оба варианта, выбор 
остается за представитель-
ными органами муниципа-
литетов. Однако в законе 
есть оговорочка, если ду-

27 ноября состоялись 
публичные слушания 

по вопросу грядущих выборов 
в городскую думу. В частности, 

депутаты и горожане 
определялись, по какой 

системе будут выбираться 
депутаты.

ма муниципаль-
ного образова-
ния не опреде-
лилась с выбором, то в си-
лу вступает мажоритарная 
относительная система.

Слушания длились 10 
минут. Более половины за-
нял доклад заместителя 
председателя городской 
думы Алексея Савенкова, 
в котором он разъяснял 
суть выборных систем и ре-
комендации по этому пово-
ду нормативных актов Рос-
сии и нашего субъекта.

В целом депутаты не 
возражали против относи-
тельной мажоритарной си-
стемы, при которой побе-
дителем считается тот, кто 
набирает наибольшее ко-
личество голосов избира-
телей по соответствующе-
му избирательному окру-
гу. Однако окончательное 
решение будет принято на 
внеочередном заседании 
городской думы восьмого 
декабря.

Примечательно, что на 
обсуждение прибыли один-
надцать горожан, пожелав-
шие принять в них горячее 
обсуждение. Однако гла-
са народа мы не услыша-
ли. После слушаний Алек-
сей Савенков прокоммен-
тировал ситуацию следую-
щим образом:

- Я на протяжении пя-
ти лет провожу публичные 

слушания. Каждый год их 
проходит не менее 3-4. И 
за все это время было че-
тыре или пять выступлений 
горожан. Такой у сургутян, 
видимо, менталитет, они 
предпочитают выступать 
и обсуждать нормативные 
акты на кухне.

Примечательно, что 
многие из собравшихся на-
деялись прояснить второй 
момент, связанный с вы-
борами в городскую думу. 
Будет ли в Сургуте 25 од-
номандатных округов либо 
все останется как прежде – 
пять пятимандатных изби-
рательных округов?

Алексей Исаевич сооб-
щил, что этот проект реше-
ния по одномандатным окру-
гам еще не рассматривался 
и он не внесен в повестку 
очередного заседания, ко-
торое состоится сегодня, 
30 ноября. Возможно, ес-
ли глава города или терри-
ториальная избирательная 
комиссия внесут проект это-
го решения, то депутаты его 
рассмотрят на внеочеред-
ном заседании восьмого де-
кабря вместе с избиратель-
ными системами.

Александр Конев
Фото Леонида
Березницкого

Доплату за погибших солдат увеличат
Депутаты окружной думы внесли ряд поправок в регио-

нальный закон «О мерах социальной поддержки отдельных 
категорий граждан в ХМАО-Югре». В частности, они устано-
вили новую ежемесячную выплату родителям солдат и ми-
лиционеров, погибших при исполнении служебного долга.

Как сообщает информационно-аналитическое управ-
ление думы автономного округа, согласно внесенным в 
закон изменениям, с 1 января 2011 года родители воен-
нослужащих и сотрудников федеральных органов испол-
нительной власти, погибших или пропавших без вести при 
исполнении обязанностей военной службы по призыву, по 
контракту, из числа категорий, установленных федераль-
ным законом «О ветеранах», ежемесячно будут получать 
пособие в сумме  3 тыс. рублей.

Кроме того, парламентарии внесли в закон меры по со-
циальной поддержке граждан, страдающих почечной недо-
статочностью; а также порядок целевых единовременных 
выплат отдельным категориям льготников. Люди, страда-
ющие почечной недостаточностью, в следующем году смо-
гут так же, как и раньше, пользоваться компенсацией на 
оплату междугородного проезда. Что касается единовре-
менных выплат, то на них, к примеру, смогут претендовать 
пенсионеры-юбиляры и ветераны ВОВ, которым необходи-
мо сделать ремонт в квартире. Полный перечень потенци-
альных получателей, однако, пока еще не сформирован.

На ледовый дворец добавили 
54,7 миллиона

На строительство ледового дворца в Сургуте из окруж-
ного бюджета будет добавлено 54 млн. 708 тыс. рублей. 
Также увеличится финансирование на реконструкцию ин-
фекционного корпуса ОКБ с отделением гемодиализа и 
другие социально значимые объекты в других муниципа-
литетах Югры.

Это стало возможным благодаря изменениям, вне-
сенным в окружную программу развития материально-
технической базы социальной сферы округа. Новую редак-
цию окружной программы утвердили депутаты думы Югры 
на последнем парламентском заседании. Как сообщает 
информационно-аналитическое управление думы авто-
номного округа, общий бюджет программы на этот год уве-
личен на 84 млн. 708 тыс. рублей. 

Сайт нотариусов Югры – в доменной 
зоне РФ

Сайт Нотариальной палаты Югры стал доступен в до-
менной зоне РФ. Его название в адресной строке браузе-
ра теперь можно смело набивать на кириллице - нпхмао-
югры.рф.

Как нам пояснили в пресс-службе Палаты, нотариусы 
воспользовались правом некоммерческих организаций 
на приоритетную регистрацию имен на кириллице и таким 
образом зарегистрировали второй адрес своего сайта (на 
латинице он пишется как www.nphmao.ru.).

Сайт Нотариальной палаты Югры содержит справочную 
информацию для жителей округа. Здесь можно узнать все 
о работе нотариусов в городах и районах ХМАО, об услугах, 
которые они предоставляют, о вакансиях и многом другом. 
Также через сайт можно задать вопрос президенту пала-
ты Константину Осматескулу.

Тренировочный угон машины
Руководство УВД «угнало» автомобиль, чтобы прове-

рить, насколько быстро подчиненные смогут его найти. 
Оперативники с задачей справились.

Как нам сообщили в пресс-службе УВД, операция была 
максимально приближена к реальным условиям. Вечером 
в милицию позвонил «автовладелец», который сообщил, 
что его машину угнали из двора дома №24 по ул. Привок-
зальной. При этом оперативникам намеренно усложнили 
задачу: хозяин машины оказался забывчивым - он забыл 
номер своего авто. Милиционерам сообщили только, что 
это ВАЗовская «десятка» серо-зеленого цвета, 2006 года 
выпуска. Прячущуюся в городе «угнанную» «десятку» задер-
жали в тот же вечер.

ПТЛ

Проблемы трудо-
устройства молодежи 
и реализация социаль-
ных программ, работа 
детских клубов и раз-
витие парашютного 
спорта, пропаганда 
настольного тенниса 
и участие ребят в 
общественных город-
ских работах и многое 
другое, что волнует 
сургутян, прозвучало в 
вопросах на «прямой 
телефонной линии» с 
председателем коми-
тета по молодежной 
политике департамен-
та культуры, молодеж-
ной политики и спорта 
Ингой Шалкевич.

В течение часа около 
двадцати горожан смогли ли-
бо получить исчерпывающие 
ответы на свои вопросы, ли-
бо договорились о встрече 
с Ингой Валерьевной. Боль-
шинство абонентов выразили 
одобрение проводимой ко-
митетом молодежной полити-
ке. Однако не все удовлетво-
рены теми мероприятиями, 
которые предлагаются моло-
дежи. На предложение кон-
кретизировать «претензии» 
диалог, как правило, закан-
чивался общими рассужде-
ниями «хотелось бы чего-то 
более интересного».

В целом телефонный раз-
говор молодых сургутян и 
председателя комитета по 
молодежной политике полу-
чился конструктивным и со-
держательным.

Олег Ермолаев

Конструктивный 
диалог

� Избитый почти месяц 
назад корреспондент «Ком-
мерсанта» Олег Кашин на-
писал первую после на-
падения заметку. Колон-
ка с названием «О Гагари-

не и о себе» опубликована в еженедельнике 
«Власть». В публикации Кашин рассказал о 
своем быте в реанимации, газете в его под-
держку, а также сравнил себя с Юрием Гага-
риным. Лента.ру

� Американский актер-комик Лесли Ниль-
сен скончался в воскресенье в возрасте 84 
лет. Причины смерти комика не уточняют-
ся. Лесли Нильсен, родившийся в 1926 го-
ду в Канаде, впервые появился на экране 
в 1950-х годах. В фильмографии Нильсена 
были картины разных жанров, в том числе 
фильм-катастрофа «Приключение «Посейдо-
на»» (1972 год), однако известность актеру 
принесли роли в комедиях. Успешная карье-
ра Нильсена - комедийного актера - началась 
после выхода на экраны в 1980 году фильма 

«Аэроплан». Всемирную известность Нильсе-
ну принесла также трилогия «Голый пистолет» 
(1988, 1991 и 1994 годы). В 2003 и 2004 го-
дах Лесли Нильсен сыграл роль президента 
США в третьем и четвертом фильмах «Очень 
страшное кино». Agence France-Presse

� С 2011 года Сбербанк введет програм-
му мотивации для рядовых сотрудников, что 
предусмотрено стратегией развития банка. 
Вознаграждения работников банка будут на-
прямую зависеть от качества обслуживания 
клиентов и объемов продаж. Сейчас в Сбер-
банке работает около 250 тысяч человек. 
Коммерсант

� Мэр Москвы Сергей Собянин поручил в 
кратчайшие сроки создать программу по вос-
становлению и модернизации экономики «Мос-
гортранса». «Надо немедленно создать про-
грамму реанимации, основанную на создании 
сети нового современного подвижного состава, 
оптимизации расходов, реконструкции техниче-
ской базы предприятия». РИА Новости

� На выборах в марте 2011 «Единая Рос-
сия» в нескольких регионах не включит губер-
наторов в первую тройку партийных списков. 
В списки точно не попадут главы Тамбовской, 
Курской и Кировской областей. Коммер-
сант

� Граждане Швейцарии на референдуме 
28 ноября поддержали идею, согласно кото-
рой иностранцев, признанных виновными в 
определенных преступлениях, будут автома-
тически депортировать из страны. Associated 
Press

� Президенту США Бараку Обаме нало-
жили 12 швов на губу после того, как во 
время баскетбольного матча главу госу-
дарства ударили локтем в лицо. Игрок ко-
манды соперника ударил первое лицо не-
преднамеренно. Манипуляции с губой Оба-
мы проводились под местным обезболива-
нием, врачи попытались наложить швы так, 
чтобы шрам остался как можно незамет-
нее. Agence France-Presse

1 декабря в 18 часов в школе № 46 
по ул. Чехова, 5/2 (совет ТОС №№21, 25) 
состоится встреча главы города, высших должностных лиц 
администрации города, руководителей структурных под-
разделений администрации города с жителями города.
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«горячая линия» слушает... 

На «ГЛ» дежурила
корреспондент 
«Сургутской трибуны» 
Мария Лебедева
Наш телефон 22-04-68 
работает с 9 до 12 часов
с понедельника по пятницу
Наш e-mail: gl@stribuna.ru

акция

Любить учителей 
не только в День учителя

Реклам
а

Торжественному  меро-
приятию в концертном зале 
педагогического университе-
та предшествовала большая 
работа. Это и формирование 
круга социальных партнеров 
проекта, и поиск благодар-
ных учеников и достойных 
учителей. Кроме того, в рам-
ках проекта была проведе-
на акция рисунков «Спасибо 
Вам, Мария Ивановна!». Так-
же был организован конкурс 
среди учеников и студентов 
«Письмо учителю». На вол-
нах «Европы плюс» прошла 
радиоигра, все желающие 
могли позвонить в эфир и от-
ветить на вопросы школьной 
программы.

Как отметила ректор 
СурГПУ Надежда Конопли-
на, зачастую люди не успе-
вают сказать самого важно-
го своим учителям, слов бла-
годарности. В молодости - 
из-за беспечности, в зрелом 
возрасте - из-за отсутствия 
свободного времени. И кни-
га благодарных учеников - 
это попытка дать возмож-
ность всем возвратить долг 
души своим любимым учите-
лям. За их важный и безза-
ветный труд.

По словам секретаря по-
литсовета местного отделе-
ния партии «Единая Россия» 
Сергея Кандакова, педагоги 
– сердце нашего города. Сур-
гут становится все прекрас-
ней и прекрасней и дальней-
шее его развитие невозмож-
но без учителей.

В свою очередь заме-
ститель главы Сургута Яков 
Черняк уточнил, что для нас, 

Ирина Стихнина, директор центра дополнительно-
го образования СурГПУ: «Считаю, что главная благо-
дарность ученика к учителю заключается в том, что 
ученик перерастает учителя и становится с ним на 
одну дорогу. И ты, как учитель, признаешь в нем сво-
его друга».

Окончание.
Начало на 1-й стр.

жителей этого города, глав-
ным учителем и наставни-
ком всегда был и будет – Сур-
гут. И благодарность к нему 
есть в каждом сердце горо-
жанина.

Генеральный директор 
СМИ, оказывающих инфор-
мационную поддержку про-
екту, Тарас Самборский вы-
разил со сцены искреннюю 
благодарность своей учи-
тельнице русского языка и 
литературы Марине Лав-
рентьевой. По словам Тара-
са Владимировича, имен-
но она привила ему чувство 
ответственности, благодаря 
которому он состоялся как 
руководитель одного из вли-
ятельных медиа-холдингов 
Югры.

В этот день было много 
заслуженно доброго ска-
зано в адрес учителей. Бы-
ли награждены победите-
ли всех конкурсов, которые 
проходили в рамках проек-
та. Была презентована за-
мечательная книга, в осно-
ву которой легли случаи из 
жизни, когда слово и дело 
учителя изменяли жизнен-
ный путь ученика в лучшую 
сторону. Проект получил 
высокую оценку со сторо-
ны представителей испол-
нительной власти округа 
и законодательной власти 
страны.

- Я считаю, что инициа-
тиву сургутян - «Благодар-
ные ученики» - необходи-
мо внедрить на всех тер-
риториях России. И гово-
рить слова благодарности, 
ценить, уважать и любить 

своих учителей не только в 
День учителя, - подчеркнул 
депутат Государственной 
думы Олег Смолин, специ-
ально прибывший на меро-
приятие из столицы нашей 
Родины.

Мероприятие заверши-
лось подписанием мемо-
рандума между городской 
и окружной властями в ли-
це главы города Дмитрия 
Попова и заместителя ди-
ректора департамента об-
разования и молодежной 
политики ХМАО-Югры Ва-
лерии Безуевской. Соглас-
но этому пакту Сургут и Сур-
гутский район объявляются 
территорией благодарных 
учеников. 

Александр Конев
Фото Леонида
Березницкого

Кто имеет право покуситься на зарплату?
- Я работаю в частной организации. По ошибке бухгалтерии 

мне переплатили отпускные. А в этом месяце вообще не выда-
ли зарплату - сказали, что удерживают в счет переплаты. Они 
имеют право оставить сотрудника без зарплаты?

На вопрос отвечает Инна Добрикова, директор юридиче-
ского агентства «Фемида»:

- Удержание из заработной платы работника – это непере-
числение (невыдача) части заработной платы, причитающей-
ся работнику, в обеспечение требований к этому работнику 
либо со стороны работодателя, либо со стороны третьих лиц, 
осуществляемое в случаях, размерах и порядке, установлен-
ных Трудовым кодексом РФ и иными федеральными закона-
ми. Случаи удержаний по инициативе работодателя предусмо-
трены статьей 137 ТК РФ и включают: 

- возмещение неотработанного аванса, выданного работ-
нику в счет зарплаты;

- погашение неизрасходованного и своевременно не воз-
вращенного аванса, выданного в связи со служебной коман-
дировкой или переводом на работу в другую местность;

- возврат сумм, излишне выплаченных работнику вслед-
ствие счетных ошибок, а также сумм, излишне выплаченных 
работнику в случае признания органом по рассмотрению ин-
дивидуальных трудовых споров (комиссией по трудовым спо-
рам, судом) вины работника в невыполнении норм труда (ч.3 
ст.155 ТК РФ) либо простое (ч.3 ст.157 ТК РФ), и если зара-
ботная плата была излишне выплачена работнику в связи с 
его неправомерными действиями (например, работник пред-
ставил подложные документы о результатах своего труда, на 
основании которых ему выплатили премию за особые дости-
жения), установленными судом.

В этих случаях работодатель вправе принять решение об 
удержании суммы из заработной платы работника, но только 
при соблюдении в совокупности следующих условий:

- удержание будет произведено не позднее чем через один 
месяц со дня окончания срока, установленного для возвра-
щения аванса;

- работник не оспаривает оснований и размеров удержа-
ний.

Если не соблюдено хотя бы одно из этих условий, работо-
датель не может самостоятельно удержать указанные суммы, 
но взыскание можно осуществить в судебном порядке. 

Важно и то, что действующее законодательство не дает 
определения  понятию «счетная ошибка». В силу сложившей-
ся практики к счетным ошибкам относятся ошибки в арифме-
тическом действии при расчете заработной платы, причита-
ющейся работнику, ошибки при введении данных в компью-
терную программу и т.п. Вместе с тем, если заработная плата 
была излишне выплачена в результате неправильного при-
менения трудового законодательства или иных нормативных 
правовых актов, содержащих нормы трудового права, то нель-
зя уменьшить зарплату на этот излишек (ч. 4 ст. 137 ТК РФ). 

Законодательство РФ ограничивает не только случаи удер-
жания сумм из заработной платы, но и размеры такого умень-
шения оплаты труда (ст. 138 ТК РФ): общий размер всех «вы-
четов» при каждой выплате заработной платы не может пре-
вышать 20 процентов, а в случаях, предусмотренных фе-
деральными законами, – 50 процентов заработной платы, 
причитающейся работнику. 
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Лицом к лицу, 
или Как «Тепловик» 
обязали две недели 
работать с населением

ароду собралось – 
видимо-невидимо. Оно и понят-
но: проблем у поселков столь-
ко же (видимо-невидимо), лю-
ди за многие годы проживания 
в нечеловеческих условиях на-
копили полные охапки претен-
зий, негодования и обид. 

По существу все звучавшие 
вопросы можно разбить на три 
большие группы. Это снос вет-
хого (фенольного) жилья. Это 
заселение в уже, казалось бы, 
приготовленные под снос до-
ма. И, наконец, взаимоотноше-
ния населения с управляющей 
компанией «Тепловик». Разго-
вор прошел эмоционально и, 
полагаю, доставил отдельным  
чиновникам несколько весьма 
неприятных минут.

Об отсутствующих 
не говорим

- Мы прожили здесь по 
20 лет и больше. Когда на 
нас обратят внимание? Вла-
димир Браташов, когда был 
первым заместителем мэ-
ра, сказал как-то, что здесь 
остались одни отбросы, не 
способные заработать на 
квартиры. Мы – простые ра-
ботяги, не искали ни хоро-
ших мест, ни должностей. 
Нам обидно это слышать. А 
еще обиднее жить, как мы 
живем. Мы, старожилы, 
когда-нибудь увидим хоро-
шую жизнь?

 - Давайте об отсутствующих 
не говорить, - заметил глава 
Сургута Дмитрий Попов. – Что 
касается ваших вопросов о 
сносе домов – понятно, что по 
каждому дому я сейчас не от-
вечу предметно. Напишите за-
явление на мое имя, укажите 
свой адрес, обрисуйте ситуа-
цию, и я отвечу письменно че-
рез ТОС. Поверьте, нам – ад-
министрации - судьба посел-
ков и Сургута небезразлична. 
Для того мы и встречаемся, 
чтобы знать проблемы изну-
три и понять, куда вкладывать 
бюджетные деньги в первую 
очередь. А говорить об отсут-
ствующих неэтично – они же 
не могут вам ответить.

Люди тут же переключи-
лись на присутствующих – на 
тех, кто может ответить.

- Вера Фадеевна Рассо-
хина (начальник отдела уче-
та и распределения жилья. – 
Прим. авт.) рассмеялась мне 
в лицо, когда я обратилась 
с вопросом. А меня интере-
совало, как идет очередь на 
снос. Нашему дому 23 года. 

С главой города 
Дмитрием 
Поповым 

встретились 
жители поселков 

Юность и 
Снежный, 

Мехколонны-32 и 
Мостоотряда-94.

Н

Стою в очереди с 1995 го-
да. И очередь продвинулась 
всего ничего. Что, за 15 лет 
две тысячи семей не полу-
чили жилья? Рассохина тог-
да сказала мне – ищите нор-
мальную работу.

- Может, чиновникам с 
нами квартирами поменять-
ся? – реплика из зала. - Мы 
хоть погреемся. Наше жилье 
называется бесхозяйным, а 
квартплаты по 8 – 10 тысяч. 
Мы уже пенсионеры, на по-
купку квартир не заработа-
ли и не заработаем, зарпла-
ты у нас по 20 тысяч были. 
На днях Дмитрий Медведев 
в Сыктывкаре подстегнул 
чиновников: обратите, мол, 
внимание на ветхое и ава-
рийное жилье. Так, может, и 
власти Сургута обратят уже 
внимание на нас. Браташов 
всегда тыкал нас носом: жи-
вете плохо, потому что пло-
хо работаете. Воровать на-
до было?

- Не надо воровать, - отре-
агировал Дмитрий Попов. – И 
давайте Браташова не упоми-
нать.

- Я ставлю вас в извест-
ность, - подключилась Вера 
Рассохина, - что в очереди по 
соцнайму стоят пять тысяч се-
мей. Жилья по соцнайму вы-
деляют  мало, в прошлом году 
было 15 квартир, в 2010-м – 
35, очередь движется медлен-
но. Я приношу свои извинения, 
если вы говорите, что я над ва-
ми смеялась. Насчет поиска 
работы - может, какие-то сове-
ты я и давала. Приглашаю вас 
на прием, во вторник я прини-
маю. И извините еще раз.

- А кто устанавливает оче-
редность сноса домов? У нас 
явно не соблюдается спи-
сок. Вперед нас стали сно-
сить другую улицу. Там дома 
тоже ветхие, но люди прожи-
ли куда меньше нашего, по-
чему они расселяются впе-
ред?

-  Мой дом в Мехколонне-
32 построен в 1979 году. Я 
сама его ремонтирую, толь-
ко за счет этого в нем можно 
жить. Но сносят дом, постро-
енный в 1992 году, а мой дом 
стоит. Меня не могут снести. 
Я живу в доме одна. Не надо 
расселять несколько семей. 
Почему не сносят?

- Очередность сноса домов 
определяет межведомствен-
ная комиссия, - начал разъяс-
нения Валерий Кощуг, заме-
ститель директора департа-
мента городского хозяйства. 
- Подхода два: ветхость и фе-
нол. В Юности сейчас 23 до-
ма в работе. Какой из них луч-
ше, чем ваш?

- Думаю, в этом вопросе 
мы будем разбираться, - вы-
слушав стороны, подвел итог 
Дмитрий Попов. – Посмотрим, 
что с очередностью сноса, как 
движется очередь. Всем на-
правившим мне заявления с 
конкретными вопросами я от-
вечу.

А на окошке опять 
занавесочки

Рефреном на встрече зву-
чал вопрос о заселении уже 
негодных домов. «В нашем 
поселке идет повторное за-
селение. Контроля никакого. 

Мы сейчас готовим письмо и 
на ваше имя, Дмитрий Вале-
рьевич, и в приемную губер-
натора Комаровой, и Прези-
денту России». «Мехколонна-
32, дом № 40. Полдома рас-
селили, но освободившиеся 
квартиры поделили на ком-
наты, и там опять живут лю-
ди». «Расселили дом в по-
селке Юность. Видим – окна 
оголенные, дом нежилой. 
А через какое-то время на 
окошках появились штороч-
ки, значит, там опять люди 
живут. Почему?»

- В такие дома мы заселя-
ем погорельцев, – заявил Ва-
лерий Кощуг.

- В Мехколонне-32 десять 
квартир летом освободились, 
- не согласились с чиновни-
ком в зале. – В них опять по-
явились жильцы. И это не по-
горельцы!

– Укажите конкретные 
адреса, пароли, явки. Мы по-
верим, кто живет в кварти-
рах, - снова взял слово Дми-
трий Попов. 

Сто тысяч 
«почему» и ответ 

«Тепловика» 
Держать ответ пришлось 

и управляющей компании 
«Тепловик», на балансе ко-
торой находится большин-
ство ветхих поселков Сур-
гута. Доброе слово в адрес 
«Тепловика» не прозвучало 
ни разу. Зато претензии ли-
лись рекой. «Почему «Тепло-
вик» заселяет освободив-
шиеся дома?»; «Мы платим 
за содержание жилья, а где 

оно – содержание? Грязь в 
поселке, ремонтов нет! По-
чему не ремонтируют бес-
хозяйные дома?»; «Поче-
му некоторые дома «Тепло-
вик» считает самостроем? 
Это не самострой»; «Почему 
такое дорогое отопление? У 
нас что, котельная золотая? 
Вроде старались минимизи-
ровать затраты, снесли две 
котельные, уволили людей, 
а цена на тепло не снижает-
ся. Напротив, растет». «Моя 
квартплата - 22 тысячи ру-
блей в месяц».  «Сколько?» - 
не поверил Дмитрий Попов.  
«22 тысячи. Вот расчетка».  
«Представители «Тепловика» 
в зале есть?» - нахмурил бро-
ви глава. Под аплодисменты 
собравшихся на авансце-
ну вышел Али Джабраилов, 
представитель управляющей 
компании. 

- Вот только давайте без 
оскорблений и намеков, - на-
чал свою речь Джабраилов. 
- Да, часть освободившихся 
домов я заселяю по согласо-
ванию с депутатами. Это по-
горельцы. Да, мы снесли ко-
тельную и затраты снизили. 
То, что мы не выполняем ра-
боты по ремонтам,  так у вас и 
задолженности большие. По 
Юности нам должны 6 мил-
лионов 200 тысяч, в МО-94 
– 2 миллиона 400 тысяч. По 
бесхозным домам хоть кто-
нибудь присутствует?

- Я присутствую. Вы мне 
лично сказали: живете 
здесь 30 лет, почему не за-
работали на квартиру?

- Сегодня здесь новый 
мэр, - не смутился Али Джа-

браилов, - можно много что 
говорить. А вот если вас всех 
проверят, картина будет не-
красивая. Многие засели-
лись без документов.

Всеобщий гул недоволь-
ства прервал выкрик: «А что 
с электросчетчиками? В по-
недельник монтаж счетчи-
ков стоил 550 рублей, в пят-
ницу – 793 рубля. Это что?».

- Это ляп, который будет 
исправлен, - парировал Джа-
браилов.

Ситуацию разрядил Дми-
трий Попов: «Тепловик досту-
пен для населения?». «Нет!» - 
хором ответили люди. «Меня, 
например, как собаку охран-
ники «Тепловика» выкинули. 
Джабраилов в отпуске был 
как раз». «Вот что, - подыто-
жил мэр. – Давайте на сегод-
ня с «Тепловиком» закончим. 
Да, есть вопросы – и как все-
ляются,  и как отселяются. 
Жилой фонд в поселках реви-
зировали в 1999 году. Сей-
час пришло время провести 
очередную ревизию. Адми-
нистрации надо создать ко-
миссию с представителями 
общественности, чтобы разо-
браться, кто правомерно про-
живает, кто нет, у кого само-
строй, у кого нет. И не надо 
оскорблять людей. Часы ва-
шего приема?» (Две послед-
ние фразы предназначались 
лично Джабраилову). «Я каж-
дый вторник принимаю», - по-
ведал Джабраилов. «Ни одно-
му жителю не было отказа-
но», - добавил он под общий 
смех.

- Давайте как минимум 
две недели вы будете при-
нимать дважды в неделю, по 
вторникам и четвергам, с 18 
до 20 часов. И официально 
вас предупреждаю: если ва-
ши охранники опять кого-то 
выкинут или обидят даже в 
ваше отсутствие, отвечать бу-
дете вы, - подвел черту Дми-
трий Попов. - Если в «Тепло-
вике» не смогут разобраться 
с проблемой, обращайтесь в 
департамент городского хо-
зяйства.

В зале раздались апло-
дисменты.

Барин нас 
рассудит…

Двойственное впечатление 
осталось после встречи. Да, у 
людей наболело, накипело, 
выплеснулось. Но в том-то и 
дело, что заставить выпол-
нять свои обязанности ответ-
ственных лиц может почему-
то только глава. И люди идут 
на встречу с главой, как с че-
лобитными к барину.  Здесь 
рассудят, выслушают, может, 
пожалеют. А сами что?

- У меня свой дом, - поде-
лился опытом поселянин. - Я 
отказался от услуг «Теплови-
ка». Установил двухфазный 
счетчик, заключил с энерге-
тиками контракт напрямую. 
Сам провел воду. Сам вывожу 
мусор. Все гораздо дешевле, 
и ни от кого не завишу.

Выходит, можно и не ждать, 
пока «барин рассудит». 

Мария Лебедева
Фото Леонида
Березницкого
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Л ишение родитель-
ских прав – крайняя мера, на 
которую идут органы опеки и 
попечительства. В этом году в 
судебном порядке было рас-
смотрено и удовлетворено 69 
исков, в прошлом году подоб-
ных исков было почти на поря-
док больше – 117. Эти цифры 
на пресс-конференции озву-
чила начальник комитета по 
опеке и попечительству Люд-
мила Сопина.

Всего же на учете в отделе 
по работе с опекаемыми деть-
ми состоят 540 семей, 602 ре-
бенка, проживающих в семьях 
опекунов и попечителей, из 
них 30 детей – это прибывшие 
из других территорий страны, 
включая ближнее зарубежье. 
За десять месяцев этого года 
на территории города Сургу-
та установлена опека над 99 
детьми. Это несколько боль-
ше, чем за аналогичный пери-
од прошлого года. Тогда опека 
была установлена над 87 не-
совершеннолетними. В этом 
году наблюдается тенденция 
роста принятых на учет опека-
емых детей. Если в прошлом 
году за десять месяцев бы-

опека

На «Калинке» – хорошо, а дома – лучше

ло выявлено и поставлено на 
учет 117 несовершеннолет-
них, то в этом году - уже 129.

- В соответствии с законом 
ХМАО-Югры «О дополнитель-
ных гарантиях и дополнитель-
ных мерах социальной под-
держки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей» при передаче ре-
бенка на воспитание в семью 
(усыновление, удочерение) 
либо в приемную семью ор-
ганами местного самоуправ-
ления назначается единов-
ременное пособие в разме-
ре 16.483,28 руб., - сказала 
Людмила Ивановна. - Кроме 
того, предоставляется ежеме-

сячное денежное 
содержание. Это 
пособие - диффе-
ренцированное и 
зависит от прожи-
точного миниму-
ма, которое уста-
навливается на 
территории Ханты-
Мансийского окру-
га. Я хочу отметить, 
что в соответствии 
с 86-м окружным 
законом все, что 
выделяется детям 
в денежном содер-
жании (меры соци-
альной поддерж-
ки), - все за счет 

субвенций округа. 
В рамках переданных от-

дельных государственных пол-
номочий (а их более пятидеся-
ти) в комитете создан отдел по 
выявлению и учету детей, пра-
ва которых нарушены. Отдел 
ведет работу по приему сооб-
щений как от юридических, так 
и от физических лиц. Специа-
листы в трехдневный срок про-
веряют достоверность инфор-
мации, подтверждающей либо 
опровергающей факт наруше-
ния прав несовершеннолетних. 
По словам Людмилы Сопиной, 
эта проблема стоит достаточ-
но остро, о чем свидетельству-
ет статистика. Цифры и впрямь 

неутешительны – в сравнении 
с прошлым годом эти показа-
тели выросли в арифметиче-
ской прогрессии. Если в про-
шлом году в комитет поступи-
ло 184 сообщения в отноше-
нии 256 детей, то в этом году 
– 382 сообщения в отношении 
504 несовершеннолетних. 

- В функции отдела входит 
не только сбор информации 
о нарушении прав ребенка.
Наши специалисты ведут кон-
сультативный прием граждан 
и дают соответствующие реко-
мендации по таким вопросам, 
как лишение либо ограниче-
ние родительских прав, уста-
новление факта уклонения от 
родительских обязательств и 
восстановление в родитель-
ских правах. Последнее, к со-
жалению, происходит крайне 
редко, тем не менее, выявле-
ние на ранней стадии семей-
ного неблагополучия позво-
лило сократить на 41 процент 
показатель применения такой 
крайней меры защиты прав 
детей, как лишение родитель-
ских прав. Я хочу подчеркнуть, 
что вся работа нашего комите-
та направлена на то, чтобы ре-
бенок оставался в родной се-
мье, с родителями. Нашими 
специалистами проводится 
огромная профилактическая 
работа в целях сохранения се-

мьи. Только в самом крайнем 
случае – если родители стра-
дают тяжелой формой алкого-
лизма либо они наркоманы и 
оставлять ребенка в этой сре-
де нельзя - поднимается во-
прос о лишении родительских 
прав. В этом случае ребенок 
помещается в реабилитацион-
ный центр «На Калинке». Там с 
ним работают опытные психо-
логи, так как изъятие из семьи 
– это всегда тяжелая психоло-
гическая травма для ребен-
ка. Если есть хоть малейшая 
возможность вернуть непуте-
вых родителей к нормальной 
жизни, мы работаем с эти-
ми семьями, оформляем на 
лечение, помогаем в трудоу-
стройстве. Все неблагополуч-
ные семьи очень долго состо-
ят у нас на учете, они всегда в 
поле зрения нашей деятель-
ности. Мы патронируем такие 

семьи, контролируем, посто-
янно собираем информацию 
о том, насколько комфортно 
детям живется, не нарушают-
ся ли их права и интересы. По-
тому что, каким бы хорошим 
ни был приют, реабилитаци-
онный центр либо замещае-
мая семья, они никогда не за-
менят ему родителей. Мы все 
работаем на единую цель – 
ребенок должен жить в кров-
ной семье. 

В результате профилак-
тических мероприятий, про-
веденных органами и учреж-
дениями системы профилак-
тики, тридцать три ребенка, 
находившиеся в специализи-
рованных учреждениях и нуж-
дающиеся в социальной реа-
билитации, были возвраще-
ны в родные семьи, что на 63 
процента выше против про-
шлогоднего показателя.

Галина Батищева 
Фото Леонида 
Березницкого

За 10 месяцев 2010 года принято 382 сообщения о на-
рушении прав детей (это в 2 раза больше показателя 
за АППГ).
Из них:
- от граждан города – 143 информации (за АППГ – 56);
- от органов внутренних дел – 92 (за АППГ – 79);
- от медучреждений здравоохранения – 41 против 20 за 
АППГ;
- от органов соцобслуживания – 42 против 8;
- от образовательных учреждений – 20 против 8;
- иные (прокуратура, суд, органы опеки других регионов 
и т.п.) – 44 против 12. 

График проведения «прямой телефонной 
линии» с жителями города
в декабре 2010 года

03.12.2010 - Вера Фаде-
евна Рассохина, начальник 
управления учета и распре-
деления жилья администра-
ции города.

Компетенция: 
- распределение и пре-

доставление гражданам, 
состоящим на учете нуж-
дающихся в улучшении жи-
лищных условий по месту 
жительства и в бюджетных 
организациях, жилых поме-
щений по договорам соци-
ального и коммерческого 
найма в государственном и 
муниципальном жилых фон-
дах;

- предоставление субси-
дий на строительство или 
приобретение жилья.

10.12.2010 - Рафаэль 
Рифгатович Лутфуллин, на-
чальник Сургутского отдела 
управления Федеральной 
регистрационной службы. 

Компетенция: 
- регистрация прав на не-

движимое имущество и сде-
лок с ним; 

- ведение единого государ-
ственного реестра прав на не-

движимое имущество и сде-
лок с ним (ЕГРП);

- проведение правовой 
экспертизы документов, 
представленных на государ-
ственную регистрацию прав 
на недвижимое имущество 
и сделок с ним в целях уста-
новления их соответствия 
законодательству Россий-
ской Федерации;

- выдача свидетельств о 
государственной регистра-
ции прав.

17.12.2010 - Игорь Ана-
тольевич Белоус, начальник 
государственной инспек-
ции безопасности дорож-
ного движения управления 
внутренних дел города Сур-
гута. 

Компетенция: 
- осуществление государ-

ственного контроля и надзо-
ра за соблюдением правил, 
стандартов, технических 
норм и других нормативных 
документов в области обе-
спечения безопасности до-
рожного движения, установ-
ленных законодательством 
Российской Федерации.

Время проведения
«прямой телефонной линии» –

с 11 до 12 часов.
Место проведения – кабинет № 507

здания администрации города, тел. 28-62-62.

Управление по делам ГО и 
ЧС администрации города 
предупреждает и убедительно 
рекомендует жителям города 
Сургута во время пребывания 
или отдыха в границах муници-
пального образования, а также 
на территории Сургутского райо-
на воздержаться от выхода на 
лед в период первоначальных 
краткосрочных морозов.

Это связано с тем, что лед необхо-
димой толщины за короткий промежу-
ток времени сформироваться не мо-
жет и, следовательно, не соответствует 
массе заходящих на него людей (ры-
баков, охотников). В результате таких 
необдуманных действий люди прова-
ливаются под лед и погибают. Так, 25 
ноября 2010 года житель города Сур-
гута уехал на снегоходе «Буран» на ры-
балку и обратно не вернулся. Следы от 
«Бурана» оборвались у полыньи. Сле-
дов разворота транспортного сред-
ства не обнаружено. Пострадавшего 
не нашли, поиски будут продолжены.

Неутешительная статистика пред-
ыдущих лет подтверждает опасность 
пребывания на тонком льду в период 
первых понижений температуры окру-
жающего воздуха. За последние 5 лет, 
начиная с 2006 года, в описываемый 
период происходили несчастные слу-
чаи, связанные с провалами людей 
под лед.  

В связи с этим хочется напомнить 

жителям города о некоторых параме-
трах льда:

- безопасная толщина льда для 
одного человека составляет не менее 
7 см;

- безопасная толщина льда для со-
вершения пешей переправы составля-
ет  15 см и более;

- безопасная толщина льда для про-
езда автомобилей составляет не ме-
нее 30 см;

- прочный лед: прозрачный лед с 
зеленоватым или синеватым оттен-
ком. На открытом бесснежном про-
странстве лед всегда толще;

- тонкий  лед:  цвет  молочно-
мутный,  обычно  ноздреватый  и  по-
ристый – такой лед обрушивается без 
предупреждающего потрескивания, а 
также лед, покрытый снегом (снег, вы-
павший на только что образовавший-
ся лед, помимо того что маскирует по-
лыньи, замедляет рост ледяного по-
крова).

Еще раз обращаем внимание жи-
телей города на соблюдение мер пре-
досторожности при нахождении на во-
дных объектах и призываем с осто-
рожностью относиться к ледовому по-
крытию во избежание как минимум 
купания в ледяной воде. Также отмеча-
ем, что оперативное оказание помощи 
спасательными службами в условиях 
неокрепшего и битого льда крайне за-
труднено.

Управление по делам ГО и ЧС при-
зывает жителей города к благоразу-
мию и адекватному поведению на во-
дных объектах. Берегите свою жизнь! 

Информация о мерах предосторожности
при нахождении людей на водных 
объектах в условиях неокрепшего льда

На основании постановления 
главы города от 25.11.10 
№ 83 «О назначении публич-
ных слушаний», учитывая 
заявление общества с огра-
ниченной ответственностью 
«Ньюком», назначены пу-
бличные слушания на 17 
декабря 2010 года по вопросу   
предоставления разрешения 
на условно разрешенный вид 
использования земельного 
участка, расположенного в 
микрорайоне 11А (Ж.3.-11А), 
для строительства магазина, 
пристроенного к многоквар-
тирному жилому дому по улице 
Профсоюзов, 18/2.

Место проведения - зал заседаний, 
расположенный на первом этаже ад-
министративного здания по улице Вос-
ход, 4. Время начала публичных слуша-
ний - 10.00.

Заявки на участие в публичных слу-
шаниях принимаются  до 14 декабря 
2010  года включительно по адресу: 
улица Восход, 4, кабинет 411, с 09.00 
до 17.00.  Телефон 52-82-55, факс 52-
80-35.

Департамент 
архитектуры 

и градостроительства 
администрации 
города Сургута

Публичные 
слушания



На прошлой неделе в Нефтеюганске, в спор-
тивном комплексе «Олимп», прошло откры-
тое первенство ХМАО-Югры по танцевально-
му спорту. 

В соревнованиях приняли участие более 450 танцо-
ров из Когалыма, Мегиона, Нефтеюганска, Нижневар-
товска, Ноябрьска, Пыть-Яха, Сургута, Ханты-Мансийска 
и Шадринска.

Жаркой получилась схватка на танцевальном паркете 
между главными фаворитами соревнований, спортсме-
нами Сургута и Нефтеюганска. Практически во всех клас-
сах борьба за победу велась между представителями этих 
двух городов. В результате обе сборные завоевали по 18 
медалей. Однако у сургутян на одну золотую их оказалось 
больше. Поэтому в командном зачете первое место по 
праву заняли наши ребята.

Среди самых маленьких танцевальных пар (H класс, 2 
танца) третье место заняли Владислав Сергиенко и Ксе-
ния Алпатова из клуба «Натали» (Ханты-Мансийск), вто-
рыми стали воспитанники Егор Скоробогатько и Илона 
Лещенко из нефтеюганской «Радуги». Победителями в 
этой группе стали сургутяне Максим Маркварт и Верони-
ка Супрун, представляющие клуб «Камертон». 

В группе «Дети-0, 3 танца» класса H места распреде-
лились примерно так же. На третьей позиции оказались 
хантымансийцы Алексей Златов и Екатерина Леонович. 
Второе место заняла пара из Мегиона – Данил Дубов и 
Юлия Могильная, клуб «Нюанс». Победу одержала пара 
из клуба «Камертон» (Сургут) – Даниил Калимов и Ана-
стасия Белогай.

Далее в своих классах победителями и призерами ста-
ли следующие сургутяне:

Вадим Шайхутдинов и Софья Сухинина, клуб «Камер-
тон»,

Илья Ланских и Юлия Лыкова, клуб «Камертон»,
Игорь Фирер и Анастасия Якаева, клуб «Возрожде-

ние»,
Андрей Залов и Луиза Побережник, клуб «Камертон»,
Александр Мурыгин и Алина Попова, клуб «Возрожде-

ние»,
Ярослав Муталлапов и Мария Слабожан, клуб «Викто-

рия»,
Данил Строев и Александра Павлова, клуб «Камер-

тон»,
Николай Башкевич и Дарья Пядухова, клуб «Викто-

рия»,
Константин Пашин и Мария Лазута, клуб «Виктория»,
Павел Ильяшенко и Полина Хыртие, клуб «Виктория»,
Владислав Будылин и Светлана Кондусова, клуб «Воз-

рождение»,
Александр Сухов и Екатерина Любочкина, клуб «Вик-

тория» .
По окончании турнира все победители и призеры полу-

чили памятные медали и почетные дипломы соответству-
ющих степеней от организаторов данных соревнований, 
которыми выступили Департамент физической культуры 
и спорта автономного округа и АУ «ЮграМегаСпорт».
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«Факелу» не покорились 
только «Коммунисты»

мини-футбол

П

Ведущий страницы – Александр Миронов

С 23 по 27 
ноября в Троицке, 

в ДС «Квант», 
прошел третий 

тур чемпионата 
России по мини-

футболу. 

новости

Сургутяне снова 
стали лучшими

осле двух пер-
вых туров в активе сургутского 
«Факела» было всего семь оч-
ков и незавидное десятое ме-
сто из одиннадцати команд. 
Чтобы поправить свое турнир-
ное положение, нашим футбо-
листам нужно было не только 
выигрывать, но и делать это 
уверенно. 

По регламенту нынешне-
го чемпионата на первой ста-
дии команды играют в два кру-
га, и затем шестерка сильней-
ших продолжит борьбу в серии 
плей-офф. Но, чтобы в эту ше-
стерку попасть, «Факелу» сей-
час необходимо набирать как 
минимум семьдесят процен-
тов очков в каждом туре. 

В подмосковном Троиц-
ке официальным хозяином 
считался МФК «КПРФ». А ста-
ло быть, сургутянам предсто-
яло встретиться со всеми че-
тырьмя командами, которые 
входят в эту группу. А это «Ли-
пецк», «Спарта-Щелково», «Са-
ратовец» и «КПРФ». 

Первая игра между «Ли-
пецком» и «Факелом» обеща-
ла быть напряженной и инте-
ресной для зрителей. Коман-
да из Липецка приехала в Тро-
ицк практически оптимальным 
составом, из-за травмы отсут-
ствовал лишь Алексей Крав-
цов. В свою очередь «Факел», 
неудачно стартовавший в пер-
венстве, продолжает набирать 
обороты. Поэтому будущего 
победителя предсказать бы-
ло сложно. Возможно, кто-то 
вспомнит о том, что в «Липец-
ке» сейчас незавидная финан-
совая ситуация и команде не к 
чему стремиться. Согласиться 
с этим можно. Но, судя по вы-
сказываниям игроков коман-
ды, все они были настроены 
по-боевому и горели желани-
ем доказать, что потеря такой 
команды, как «Липецк», про-
сто невозможна, а деньги в 
футболе – не самое важное.

 Однако и сургутяне вышли 
на этот матч с огромным жела-
нием победить. Уже после пер-
вого тайма стало ясно, «Ли-
пецк» обречен, причем на раз-
громное поражение. Так в ито-
ге и произошло. Восемь раз 
наши футболисты вынуждали 

соперников начинать встречу 
с центра поля. При этом наша 
команда сохранила свои воро-
та в неприкосновенности. 

После матча капитан сур-
гутского «Факела» Федор Зин-
ченко так прокомментировал 
эту встречу:

- Мы тоже ожидали тяжело-
го матча, серьезно настраи-
вались на игру. Как я слышал, 
«Липецк» приехал на игру бук-
вально за несколько часов. 
Возможно, это внесло свои 
коррективы в игру. Но в лю-
бом случае это проблемы «Ли-
пецка». Нам удалось забить 
быстрый гол, и весь матч «Фа-
кел» контролировал игру. Для 
меня было большим удивле-
нием, что команда из Черно-
земья предстала перед нами 
таким недееспособным кол-
лективом. В прошлом сезоне 
нам удалось отобрать лишь од-
но очко у «Липецка». А состав в 
этом году остался у них преж-
ним. Повторюсь, у них свои 
проблемы, а у нас - свои.

 - Может, проблема «Ли-
пецка» в отсутствии мотива-
ции?

- Мы перед игрой даже не 
задумывались о том, что «Ли-
пецк» сыграет плохо. Я и сам 
не раз попадал в такие ситуа-
ции, когда не платили деньги, 
клубы имели задолженности 
перед игроками. Но мы выхо-
дили и бились, и выигрывали.

 - Следующую игру «Фа-
кел» играет со «Спартой». Ка-
кие мысли по поводу этого 
матча?

- У нас команда молодая, с 
амбициозными игроками. По-
этому на каждый матч мы на-
страиваемся, как на послед-
ний. В межсезонье мы не-
сколько раз встречались со 
«Спартой», и проблем никаких 
не возникало. Надеюсь, сегод-
ня их тоже не будет.

 И действительно, с вице-
чемпионом прошлогоднего 
чемпионата проблем у «Факе-
ла» не возникло. Подмосков-
ная команда сегодня уже дале-
ко не тот грозный клуб, которо-
го опасались все без исключе-
ния команды этого дивизиона. 
За три тура «Спарта-Щелково» 
не смогла набрать ни одного 

очка и, соответственно, замы-
кает турнирную таблицу чем-
пионата. 

На равных с сургутянами 
«Спарта» билась всего пять 
минут, а потом, когда Алексей 
Клеменов открыл счет, попы-
талась «закрыться» в защите, 
даже не помышляя об атаке, 
дабы избежать крупного по-
ражения. Однако этого им не 
удалось. Наши футболисты еще 
четырежды отправляли мяч в 
ворота соперников, при этом 
свои ворота опять остались 
«сухими». 

МФК «КПРФ» в этом году си-
лен как никогда. Руководство 
клуба не скрывает своих при-
тязаний на суперлигу. Но вый-
ти туда хочет исключительно по 
спортивному принципу. И на-
до признать, что все для этого у 
них есть. Во-первых, команда в 
межсезонье значительно укре-
пилась игроками, которые дол-
гое время играли в суперлиге, 
во-вторых, календарь чемпио-
ната сверстан так, что «Комму-
нисты» много матчей играют на 
своем поле, при своих болель-
щиках, и в-третьих, у клуба са-
мый большой в лиге бюджет. 

Тем не менее, нынешний до-
машний тур для «КПРФ» начал-
ся очень неудачно. В первой 
игре коммунисты сыграли вни-
чью (4:4) с якутской «Зарей», а 
во втором матче вообще уму-
дрились проиграть «Тоболу-
Тюмени-2» со счетом 1:3. 

Чтобы поддержать свою ко-
манду, на встречу с «Факелом» 
прибыло едва ли не все полит-
бюро ЦК КПРФ во главе с Ген-
надием Зюгановым.  

Но, видимо, тяжелые игры в 
Кубке России (17 ноября МФК 
«КПРФ» на стадии 1/8 фина-
ла прекратил борьбу за завет-
ный трофей. – При. автора.), 
а также не очень выразитель-
ная игра в первых двух матчах 
тура наложили свой отпеча-
ток на психологическое и фи-
зическое состояние игроков 
«КПРФ». Еще перед началом ту-
ра главный тренер «Коммуни-
стов» Михаил Маркин отмечал, 
что команда «эмоционально 
высохла», а физическая готов-
ность к матчам желает остав-
лять лучшего. 

 Первый тайм остался вовсе 
за сургутским клубом. В самом 
его дебюте отличился Алек-
сей Клейменов. После переры-
ва усилиями Ивана Якимова и 
Сергея Руженцева «Коммуни-
сты» вышли вперед. Но на 28-й 
минуте неугомонный Клейме-
нов сравнял счет. 

Честно говоря, в концовке 
матча у «Факела» была реаль-
ная возможность выиграть, по-
скольку в своей штрафной пло-
щадке один из защитников 
«КПРФ» откровенно сыграл ру-
кой. Однако судьи не усмотре-
ли здесь пенальти, объяснив 
после матча, что игра рукой 
была неумышленной. 

 Такой поворот событий яв-
но выбил из колеи наших фут-
болистов. Только этим можно 
объяснить тот факт, что все-
го за несколько секунд до фи-
нальной сирены Александр Ле-
вин точным ударом принес по-
беду своей команде – 3:2.

Последним соперником 
сургутского «Факела» в этом ту-
ре стал совсем юный коллек-
тив из Саратова – «Саратовец». 

Надо отметить, что матчи 
третьего тура для «Саратовца» 
складывались неоднозначно. 
В играх с «Тоболом», «Алма-
зом» и «Зарей» команда пока-
зывала неплохой футбол, име-
ла хорошие шансы зацепиться 
за очки, однако к матчу с «Фа-
келом» подопечные Василье-
ва подошли с тремя пораже-
ниями. Сургутская команда, 
согласно турнирной таблице, 
для «Саратовца» выглядела 
самым оптимальным соперни-
ков, в споре с которым можно 
было набрать желанные три 
зачетных балла. Однако все 
вышло наоборот. В дебюте 
матча отличился Алексей Сло-
бодчиков, затем свое веское 
слово сказали арендованные 
«Факелом» из ЦСКА Алексей 
Посадкин и Юрий Циммерман 
– счет стал 3:0. Точку в побе-
де над «Саратовцем» поставил 
Алексей Клейменов.

Таким образом, в третьем 
туре «Факел» набрал девять 
очков, а это на два больше, 
чем у него было после двух 
предыдущих. На сегодняш-
ний день подопечные Андрея 
Ильина с шестнадцатью очка-
ми занимают шестую строчку 
в турнирной таблице. Чтобы 
улучшить свое положение или 
хотя бы сохранить место, ко-
торое дает право на участие в 
плей-офф, сургутянам в следу-
ющем туре обязательно нужно 
побеждать. 

А соперниками в Якутске 
с 11 по 14 декабря у «Факе-
ла» будут соседи по группе, ко-
торые пока стоят выше сургу-
тян в турнирной таблице. Это 
«Тюмень-Тобол-2» из Тоболь-
ска, «Алмаз-Алроса» из Мир-
ного и местная «Заря». 



Но в тот момент было не 
до философии. И шли мужики 
в военкомат. Надевали сол-
датское белье, брали в руки 
винтовку и эшелонами ехали 
на Запад, туда, где решалась 
судьба Отечества. Отечество – 
слово, которое вошло в обиход 
лишь в годы войны.

Терентьев дождался сво-
ей очереди только в 1943 го-
ду, когда ему исполнилось 17 
лет. Высокий, статный, он су-
мел убедить военкома в сво-
ей годности к службе. Шесть 
месяцев сержантской учеб-
ки в Чебаркуле. Зачисление 
в военно-десантные войска. 
Прыжки с аэростата и самоле-
та. И – Третий Украинский, 26-
я воздушно-десантная брига-
да, Венгрия.

- Скажу откровенно: пугала 
неизвестность. Смерть? Да ку-
да от нее денешься! Молодые 
были, думали о жизни, - Терен-
тьев делает глубокий вдох и 
продолжает: - Беспокоило дру-
гое - придется убивать людей. 
Хоть и врагов, а людей.

Но говорить вслух об этом 
никто не решался. Боялись са-
мой мысли. Он наблюдал за 
своими сверстниками в сол-
датских шинелях и понимал: 
ребят занимают те же вопро-
сы. Только одни свои тревоги 
скрывали за налетом бравур-
ности, другие вспоминали дом, 
родителей, довоенную пору. 
Однако многому из того, о чем 
думалось, переживалось, сни-
лось, не суждено было сбыть-
ся. Как писал Василь Быков, 
война – это не сложный меха-
низм жизни и смерти. Тут кому 
какая судьба уготовлена.

Первый свой бой гвардии 
сержант Терентьев принял под 
городом Надькереш, в Карпа-
тах. О нем Николай Константи-
нович мало что может вспом-
нить. Это как в кинофильме «В 
бой идут одни старики», когда 
командир эскадрильи спро-
сил Ромео, что тот видел в сво-
ем первом бою, юноша расте-
рянно развел руками: «Небо, 
поля, солнце… Нет, фашист-
ских самолетов не видел». Так 
и Николай: стрелял, стрелял, 
стрелял. Прятался в укрытии. 
Был ли страх? Не помнит! Жив 
остался.

Потом было первое ране-
ние. Подлечили тут же, в мед-
санбате. И снова в окопы, уже 
под Веной. До сих пор Николай 
Константинович с нежностью 
вспоминает: хоть и был город 
сильно разрушен, но красотой 
архитектурной поражал! Одна-
ко долго наблюдать развали-
ны столицы Австрии не при-
шлось. Рота заняла часть же-
лезнодорожной станции, как 
раз напротив перекидного мо-
ста через железнодорожные 
пути. Разведка доложила, на 
этом участке противник пла-
нирует мощный прорыв своих 
войск. Поэтому окопались се-
рьезно, к бою подготовились 
основательно, и только реши-

ли солдаты побаловаться та-
бачком, как по мосту устреми-
лись фашистские подразделе-
ния и большая группа фрицев 
начала просачиваться сквозь 
горящие вагоны и платформы.

- Казалось, нет им конца и 
края, - вспоминает Терентьев. 
- Я еще раз проверил заправ-
ку патронной ленты в своем 
«максиме» и думаю: в ленте 
250 патронов, подпущу побли-
же и ударю.

Оставалось до бегущих нем-
цев метров 50-60. Он уже на-
чал различать перекошенные 
от отчаяния лица гитлеров-
цев, когда душу пронзило не то 
чтобы ощущение страха, а чув-
ство опасности, которое секун-
ды превратило в вечность. Ни-
колай внимательно посмотрел 
на своего второго номера и, 
плавно нажимая на спусковой 
крючок, мысленно произнес: 
«Ну, с Богом!» Пулемет вздрог-
нул, длинная ровная очередь 
ударила по шеренге наступав-
ших фашистов.

- Сколько положил фрицев, 
не знаю, - вспоминает старый 
солдат. – Помню, ствол у пу-
лемета раскалился докрасна. 
Атака немцев захлебнулась. 
Смотрю я на трупы и горько 
шепчу: Господи, до чего жизнь 
людская обесценилась! Что 
вам мешало спокойно жить в 
своей Германии? Неужели за-
хотели жить лучше нас?

Не знал тогда солдат Терен-
тьев, что пройдет немало лет и 
он вспомнит эту фразу, и ужас-
нется ее пророческой сущно-
сти, поймет, что мысли непод-
властны времени, тем более 
власти и правительству. А тог-
да, на подступах к Вене, он не-
заметно перекрестился, огля-
нулся – не слышит ли кто его 
мысли? Но бойцы еще были 
заняты боем, подсчетом уби-
тых товарищей и оказанием 
первой помощи раненым.

Облокотившись на еще не 
остывший пулемет, он перевел 
дух и невольно подумал: а ин-
тересно, как будут относиться 
к солдату после войны? После 
1812 года солдаты были чти-
мы и государством и царем, 
получали пожизненные пен-
сии. А как сложится наша судь-
ба, если доживем до победы? 
А до победы оставалось всего 
ничего. И многие его однопол-
чане в часы отдыха размыш-
ляли о будущем житье-бытье. 
И виделось оно радостным и 
сытным. А самое главное – за-
щитники Отечества будут в че-
сти…

Но домыслить свои думки 
Константину не дали. Пришел 
приказ передислоцироваться 
на новые позиции: чем плот-
нее сжималось кольцо вокруг 
отступающих гитлеровцев, тем 
отчаяннее было их сопротив-
ление. Особенно нагло дей-
ствовали снайперы. Цейсов-
ская оптика, десятизарядные 
немецкие винтовки оставля-
ли мало шансов тому, кто по-
падал в перекрестие прицела 
снайпера. Один такой стрелок 
положил восемь бойцов из ро-
ты Николая. Его отделение по-
лучило приказ ликвидировать 
немца. Место, откуда он стре-
лял, приблизительно знали. 
Разработали план операции, 
и ранним утром десантники 
скрытно подошли к заброшен-
ному строению. Николай хотел 
было зайти внутрь, как вдруг в 
солнечном луче блеснула тон-
кая медная паутинка, натяну-
тая в дверном проеме. «Ми-
ны», - тихо произнес он и ука-
зал на обход здания. Но как 
только пошли в обход, разда-
лись выстрелы снайпера. Пер-
вая пуля, пройдя в миллиме-
тре от тела, разорвала шинель 
на груди Николая. Еще ничего 
не сумев сообразить, вдруг по-
чувствовал резкую боль в пра-

вой руке и увидел свой авто-
мат, уже лежащий на земле. 
Он упал и попытался укрыться 
от обстрела. Позже оказалось, 
разрывная пуля снайпера пре-
вратила правое предплечье в 
кровавое месиво.

- Несколько часов хи-
рург фронтового госпиталя по 
осколкам собирал предпле-
чье, спасая мне руку, - вспо-
минает Николай Константино-
вич. – Хотя, откровенно говоря, 
в тех условиях чего проще бы-
ло – отрезал руку и никаких те-
бе хлопот.

В 1945 году молодого сер-
жанта демобилизовали. Ро-
дина не очень щедро возна-
градила его за ратный труд 
и пролитую кровь. Видавшая 
виды простреленная гимна-
стерка с отмытой хлоркой кро-
вью, хлебный паек иждивенца 
в 600 граммов и пенсия инва-
лида II группы да пенсия 120 
рублей. А булка хлеба в то вре-
мя на рынке стоила 200. Каза-
лось, все, о чем мечталось на 
фронте, обернулось утопиче-
скими снами.

Но Николай на свою инва-
лидность не жаловался. Да и 
молодость брала свое – всего-
то 19 лет. В роде Терентьевых 
мужики отличались крепким 
здоровьем. Дед поднимал 14 
пудов с земли. Брат двухпудо-
вой гирей крестился. Да и са-
мого Николая Бог здоровьем 
не обидел. Начал он помалень-
ку втягиваться в трудовую лям-
ку. Пристроился на железную 
дорогу. А в 1948 году встретил 
свою суженую, Дарью Иванов-
ну, с которой и прожил в мире 
и согласии 42 года.

Работать приходилось мно-
го: росла семья, прибавлялось 
забот. Освоил несколько спе-
циальностей. И только в мину-
ты отдыха брал в руки баян и 
пел своей супруге задушевные 
песни о доле русского мужи-
ка, о бабьем счастье да о лихих 
ямщиках. Пел, а в голове дум-
ки думались: «Кому живется 
весело, вольготно на Руси?». 
И может быть, тогда или позже 
начал он искать ответы на свои 
наболевшие вопросы. Но отве-
тов не было. В книгах расска-
зывалось о трудовой или во-
енной героике. В газетах писа-
ли о росте благосостояния тру-
дящихся. Порой сообщалось 
о снижении цен на товары не 
первой необходимости. Звуча-
ли серьезные заявления о том, 
что жить-то станем при комму-
низме. А Терентьев примерял 
на себя всю эту информацию, 
и никак у него не сходился де-
бет с кредитом. С одной сторо-
ны, вроде как и живет в самом 
лучшем государстве, а с другой 
– вкалывать приходится, что 
называется, от зари до зари. 
В это время начали осваивать 
тюменские просторы. Нашли 
нефть, газ. И решил тогда Ни-
колай Константинович попы-
тать счастья на новых землях.

В 1965 году вместе со сво-

им строительным управлени-
ем переезжает в Сургут. Об 
этих годах Терентьев вспоми-
нает по-доброму. Жили про-
сто, но в достатке. Заработной 
платы хватало и на одежду, и 
на жизнь. Работал слесарем 
в экспедиции глубокого буре-
ния, потом шоферил, а послед-
ние 13 лет перед пенсией тру-
дился механиком в АТБ-10.

- Ленивым никогда не был. 
Огород в 16 соток. По осени 
только ягод более сотни ве-
дер приносил домой. Да и же-
на моя знатным была садово-
дом. У нее все росло. Одной 
картошки собирали по 1100 
ведер.

Думал тогда старый солдат, 
что преклонные годы прове-
дет в благополучии и достатке. 
Да и сомнения в отношении 
правильности жизни все реже 
и реже посещали его. Но заду-
ли ветры перемен и обратили 
в прах все его надежды. Ког-
да рухнули все общечеловече-
ские ценности, а народ пре-
вратился в электорат. Когда 
сбережения на старость в од-
ночасье превратились в прах. 
Когда ветераны превратились 
в сословие нищих и обездо-
ленных. И снова начали посе-
щать его мысли: так за какую 
страну он воевал? Не народ-
ное ли государство строили 
они? И кто теперь хозяин это-
го государства? Николай Кон-
стантинович вспоминал своих 
предков, их рассказы о доре-
волюционной России, приме-
рял их на свою судьбу и при-
ходил к горьким убеждениям, 
что никогда власть: ни совет-
ская, ни демократическая – не 
видела в своем народе боль-
шую и трудолюбивую нацию, 
которая обеспечивала благо-
получие своего государства. 
И все чаще в его репертуаре 
стали звучать песни «На соп-
ках Маньчжурии», «Амурские 
волны», про поручика Голи-
цына и корнета Оболенского. 
Он все чаще стал читать воен-
ные мемуары и публицистику, 
отыскивая ответы на свои не-
замысловатые вопросы: как 
жить и что происходит с дер-
жавой?

- Ты понимаешь, когда я 
посмотрел «Белое солнце пу-
стыни», я понял главный ответ 
на все мои думы, - продолжа-
ет Николай Константинович. – 
А ведь действительно обидно 
за державу с ее исконно рус-
скими традициями и духовны-
ми ценностями. За то, что от-
стояли в такую страшную вой-
ну свою страну, а Родину поте-
ряли…

Старый солдат берет в ру-
ки баян – и «Амурские волны» 
несут его по волне памяти, со-
мнений и тихой грусти за судь-
бу своих однополчан, земля-
ков, за судьбу своего народа.

Олег Ермолаев
Фото из архива

Николая Терентьева

30 ноября 2010 года, № 225 7люди Югры

За державу обидно!
Эту сакраментальную 
фразу таможенника 
Верещагина из кино-
фильма «Белое солнце 
пустыни» ветеран 
Великой Отечественной 
Николай Терентьев 
произносит с особым 
чувством. Философски.

О
бобщающе. Словно 

подводя черту не только и не 
столько собственной судьбе, 
сколько с попыткой осмыслить 
и понять, что же происходит с 
его Родиной.

- Ты понимаешь, войну-то 
мы выиграли, а вот Родину по-
теряли, - Николай Константи-
нович горячится, начинает ли-
стать мемуары военачальни-
ков, выискивая уже много раз 
читанные цитаты, подтвержда-
ющие его мысли. Похоже, ду-
мал он над этой проблемой 
давно и глубоко. Да и появи-
лась она не случайно, а вызре-
вала, обретая четко выражен-
ную словесную форму и содер-
жание.

Биография 85-летнего ве-
терана похожа на судьбы его 
сверстников. Вырос в много-
детной семье. Все испытал: и 
тяжелый крестьянский труд, 
и голод, и нужду, и властные 
преследования, когда сотруд-
ники НКВД арестовали деда, 
сельского попа Афанасия То-
болкина, и через 18 дней рас-
стреляли.

…Тогда, в конце тридца-
тых, на слуху были оптимисти-
ческие лозунги. Старый солдат 
листает свой пожелтевший ар-
хив, цитируя вождей того вре-
мени.

- Слушай, что утверждал 
генерал Григоренко: «Толь-
ко наивные люди думают, что 
оборона – это главная зада-
ча укрепленных районов. Нет, 
укрепленные районы строят 
для более надежной подготов-
ки наступления», - Терентьев 
продолжает цитировать: - А вот 
из Полевого устава РККА 1939 
года: «Рабоче-крестьянская 
Красная Армия будет самой 
наступающей из всех когда- 
либо наступающих армий».

И далее, еще десятка полто-
ра подобных цитат маршалов 
и генералов. Если вспомнить, 
что в это время экономику 
страны усиленными темпами 
переводили на военные рель-
сы, то вкупе это не могло не 
вызывать серьезных опасений 
и тревоги за ближайшее буду-
щее. Рабочий день увеличили 
сначала до 10 часов, а потом 
и до 12. Вскорости была объ-
явлена и мобилизация. А это 
цитирую маршала Шапошни-
кова: «Мобилизация есть вой-
на, и иного понимания мы не 
мыслим».

- Мы хотя и жили в предчув-
ствии войны, но верили, что 
власти ее не допустят, - вспо-
минает Николай Константино-
вич. – Однако 22 июня 1941 
года немцы нам врезали по 
самое не хочу. Это как смерть 
близкого человека, с которым 
еще вчера выпил стопку водки.

Николай Терентьев с любимым инструментом. 
Фото 1980-х годов.



Сахар, муку, кур, окороч-
ка. Доставка на дом. 
Тел. 666-998.

Инвалидную коляску, руч-
ную; костыли. А/м ВАЗ-
2109 1997 г.в. Торг. Тел. 
8-922-406-14-72.

Мужскую дубленку, разм. 
50-52. Тел. 51-38-50.

Кедровый орех от 5 л, 
свежий корень хрена. 
Газобаллонное обору-
дование. Тел. 8-963-49-
28-114.

Утерянный аттестат № 
8315622, выданный 
МОУ СОШ № 15 в 2002 
году на имя Латынце-
вой Юлии Игоревны, 
считать недействитель-
ным.

Сдают квартиру на часы, 
ночь, сутки. Тел. 652-
197.

Требуется продавец. Тел. 
36-78-19.

Купят компьютерный стол 
и стул, б/у, маленький. 
Тел. 8-963-49-281-14.

Найдены ключи 24 ноября 
по ул. Бажова. Тел. 32-
21-61.

ООО «СВ Проект». Проек-
тирование любой слож-
ности. Тел.: 44-96-96, 
8-904-870-67-88.

Предприятие выполнит 
проектирование: пере-
планировка квартир, 
помещений, входные 
группы, коттеджи. Тел. 
31-71-31.
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законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия ПИ №ФС17-0820 от 16.11.2007 г.

Выходит пять раз в неделю: вторник, среда, четверг, пятница, суббота.
Газета распространяется по подписке. Индекс 54350.
В розницу цена договорная.

И. о. главного редактора Александр КОнеВ.
Редактор «Мира спорта» Александр МИРОнОВ.
Корреспонденты: Дмитрий КАРеЛИн, Галина БАТИЩеВА, Атанас АТАнАСОВ, Мария ЛеБеДеВА, Олег еРМОЛАеВ.
Фотокорреспондент Леонид БеРеЗнИЦКИЙ.
Верстка: Аделина ЖДАнОВА, Алена ТеРЛееВА, Тамара РОГОВА, Оксана ПеТРОВА. 
Корректура: Вера ПОнОМАРеВА.
Рекламный отдел: Зоя МучИПОВА, Ольга САМБуР.
Издатель ООО «Редакция газеты «Сургутская трибуна». Адрес: 628426, г. Сургут, ул. Маяковского, 12а.
E-mail: office@stribuna.ru Учредители: ООО «Редакция газеты «Сургутская трибуна» и городская Дума  
муниципального образования город окружного значения Сургут. Адрес: 628400, г. Сургут, ул. Восход, 4.

Сверстано и отпечатано в ООО «Сургутская типография». Адрес: 628426, г. Сургут, ул. Маяковского, 14.  
Тел. (3462) 22-04-42 (приемная).

Подписано в печать: по графику - 17.00, фактически - 16.30. Тираж 20.092. Заказ №6208
Мнение авторов публикаций не обязательно отражает точку зрения редакции.  

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

приемная.................................................. 22-04-50
«Мир спорта»............................................ 22-04-54
бухгалтерия............................................... 22-04-90
корреспонденты........................................ 22-04-68

рекламный отдел (факс)........... 51-26-01, 51-26-07
реклама в «Городологии»........................... 600-597
отдел подписки и доставки....................... 22-04-06

Телефоны: 

прогноз погоды

Среда, 1 декабря
Четверг, 2 декабря

 -32    -27          -29
    -31   -31  -33

755

751

мм.рт.ст.

мм.рт.ст.

08.51 06:07

06:0308.53
14.58

14.57

3 м/с
В

2 м/с
С

ПРОДАЮТ

Реклама

РАЗНОЕ

Прием частных объявлений
в газету

«СургутСкая трибуна»
по телефонам:066 074

Реклама

ПРЕДЛАГАЕТ
На правах рекламы.

санаторно-курортное лечение в России и за рубежом
(Тараскуль, Сибирь, Белокуриха и любой другой)
экскурсионные и паломнические туры в России и за рубежом  
(С-Петербург, Москва, Киев, Золотое Кольцо, автобусные и ж/д туры)
отдых на лучших пляжах миРа 
(а также вылеты из Сургута: Египет, Индонезия, Таиланд)
туРы за шубами в ГРецию (всего на 1 евро)

ПуТЕвки

тел. 52-68-68, 36-76-90
ул. Энергетиков, 20 (рядом с крыльцом Университета)

тел. 26-40-04, 65-20-04
ул. м.-Карамова, 64 (напротив городской налоговой) Лиц. ГД 0018991 от 5.07.02 г.
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наш адрес: г. Сургут, ул. Монтажная, 8.
Тел.: 22-37-43, 22-40-41.

Вниманию предприятий и организаций!

ЗАО «ЗАСК»
заключает договоры на 2010-2011 гг.

на следующие виды услуг:  

- прием и размещение снега;  
- механизированная уборка  территорий;
- вывоз ТБО;
- услуги спецтехники (мини-погрузчики, авто-
грейдеры, автокран и др). 

Ре
кл

ам
а

В Управление информационных
технологий и связи ОАО «ТЭК»

ТРеБуеТСя СПеЦИАЛИСТ
по внедрению и сопровождению 

информационных систем.
ОБяЗАннОСТИ:
Работа по внедрению и сопровождению автоматизирован-
ных систем по расчетам с физическими лицами за потреблен-
ную электроэнергию.
Внедрение и сопровождение прикладного и специализиро-
ванного ПО.
Обучение клиентов компании при внедрении систем в экс-
плуатацию.
ТРеБОВАнИя:
Высшее техническое образование, знание БД SQL, Oracle, 
основ криптографии.
Знания по методологии расчетов за потребленную электро-
энергию приветствуются.
Опыт работы от 3 лет специалистом по внедрению ПО.

Резюме направлять по адресу eda@energosales.ru Ре
кл

ам
а

Реклама

Извещение 
о проведении открытого конкурса № 1-11-20

Предмет конкурса
Право заключения договора на оказание услуг по сервисно-

му обслуживанию и текущему ремонту многофункциональных 
устройств и принтеров фирмы Ricoh, Xerox и Hewlett Packard на 
объектах ООО «Газпром трансгаз Сургут» в 2011 году.

Финансирование: собственные средства ООО «Газпром транс-
газ Сургут».

условия оплаты: в соответствии с конкурсной документацией.
Лимитная цена: 22 000 000,00 с учетом нДС
Критерии оценки заявок: в соответствии с конкурсной докумен-

тацией.
Обеспечение заявки: не требуется.
Обеспечение контракта: не требуется.
Стоимость конкурсной документации: 23 222,40 руб. с учетом 

нДС.
условия выдачи конкурсной документации: по адресу Заказчи-

ка, до 29 декабря 2010 г. 
Дополнительную информацию можно получить на сайте http://

www.old.gazprom.ru/child/dk_gptsu.shtml
Информация о конкурсе
Дата начала приема заявок: 29 ноября 2010 г.
Дата, время и место окончания приема заявок: 29 декабря 

2010 г., 12.00 часов (время местное) по адресу Организатора.
Дата, время и место вскрытия конвертов: 29 декабря 2010 г., 

15.00 часов (время местное) по адресу Организатора.
Дата, время и место подведения итогов: декабрь 2010 г., ян-

варь 2011 г. по адресу Организатора.
Организатор:
ООО «Газпром трансгаз Сургут», Тендерный комитет.
Адрес организации: 628412, г. Сургут, ул. университетская 1.
Телефон: (3462) 75-05-62, 75-02-07, факс 75-07-87
Контактное лицо: Сидин Владимир Валерьевич
                  Пьянков Александр Афанасьевич
Дополнительная информация:
Организатор конкурса имеет право отказаться от проведения 

конкурса в любое время, но не позднее чем за 10 дней до дня 
проведения процедуры вскрытия конвертов, не неся никакой от-
ветственности перед участниками конкурса или третьими лица-
ми, которым такое действие может принести убытки.

Срок заключения Договора: в течение 20 календарных дней со 
дня уведомления участника конкурса о признании его Победи-
телем.

Реклама

Извещение 
о проведении открытого конкурса № 1-11-19

Предмет конкурса
Право заключения договора на оказание услуг по предоставле-

нию междугородной и международной связи для ООО «Газпром 
трансгаз Сургут».

Финансирование: собственные средства ООО «Газпром транс-
газ Сургут».

условия оплаты: в соответствии с конкурсной документацией.
Критерии оценки заявок: в соответствии с конкурсной докумен-

тацией.
Обеспечение заявки: не требуется.
Обеспечение контракта: не требуется.
Стоимость конкурсной документации: 11 167,52 руб. с учетом 

нДС.
условия выдачи конкурсной документации: по адресу Заказчи-

ка, до 29 декабря 2010 г. 
Дополнительную информацию можно получить на сайте http://

www.old.gazprom.ru/child/dk_gptsu.shtml
Информация о конкурсе
Дата начала приема заявок: 29 ноября  2010 г.
Дата, время и место окончания приема заявок:  29 декабря 

2010 г., 12.00 часов (время местное) по адресу Организатора.
Дата, время и место вскрытия конвертов:  29 декабря 2010 г., 

14.00 часов (время местное) по адресу Организатора.
Дата, время и место подведения итогов: декабрь 2010 г., ян-

варь 2011 г. по адресу Организатора.
Организатор:
ООО «Газпром трансгаз Сургут», Тендерный комитет.
Адрес организации: 628412, г. Сургут, ул. университетская 1.
Телефон: (3462) 75-05-62, 75-04-63, факс 75-07-87
Контактное лицо: Сидин Владимир Валерьевич
                               Володин Алексей евгеньевич
Дополнительная информация:
Организатор конкурса имеет право отказаться от проведения 

конкурса в любое время, но не позднее чем за 10 дней до дня 
проведения процедуры вскрытия конвертов, не неся никакой от-
ветственности перед участниками конкурса или третьими лица-
ми, которым такое действие может принести убытки.

Срок заключения Договора: в течение 20 календарных дней со 
дня уведомления участника конкурса о признании его Победи-
телем.

Кадастровым инженером ООО «Землеустроитель»
в отношении земельного участка с кадастровым

№ 86:10:0101108:365, расположенного по адресу:
г. Сургут, СПКСТ «Энергостроитель», ул. Малиновая, уч. 75,

выполняются кадастровые работы по уточнению
местоположения границы земельного участка. 

СОБРАнИе ЗАИнТеРеСОВАннЫХ ЛИЦ
по поводу согласования местоположения границы

СОСТОИТСя ПО АДРеСу:
г. Сургут, пр. набережный, 12, т. 8 (3462) 24-67-52,

11 января 2011 г. в 12.00.
Смежный земельный участок, с правообладателем

которого требуется согласовать местоположение границы:
СПКСТ «Энергостроитель», ул. Электрическая, уч. 87.
При себе иметь документ, удостоверяющий личность, 

и документы о правах на земельный участок.

Р
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Ателье «Горностай».  Ре-
монт шуб.  В наличии 
мех норка, чернобурка. 
Тел.: 24-91-90, 35-14-
35. Адрес: ул. Маяков-
ского, 7; Энтузиастов, 
25.

Ателье «Горностай». Чист-
ка шуб. Шубы из меха 
соболя, песца. Тел.: 24-
91-90, 35-14-35. Адрес: 
ул. Маяковского, 7;  Эн-
тузиастов, 25.

ООО «Евроремстрой». 
Строительство. Ремонт 
квартир, офисов, дач, 
коттеджей. Все виды 
работ по дачам. Гаран-
тия, качество. Догово-
ры. Лицензия – СРО. 
Тел.: 91-88-44, 64-63-
87, 8-9-222-52-15-44.

Ремонт квартир. Тел. 61-
04-05.

Сантехника: отопление, 
водоснабжение на да-
чах и в квартирах. Тел. 
612-617.

Услуги мастера на дому. 
Тел. 91-89-43.

Балконы «под ключ», 
обшивка, утепление, 
шкафчики. Тел. 69-67-
78.

Ремонт бытовых холо-
дильников в г. Сургуте и 
поселках. Консультация 
– бесплатно. Гарантия 
– 1 год. Тел.: 25-86-09, 
8-912-905-24-99.

РАЗОГРЕВ АВТО. Тел. 78-
50-58.

Электрик. Тел. 78-12-77.

Люстры, электроплиты. 
Подключение, перенос. 
Тел. 64-91-14.

Перетяжка, ремонт мяг-
кой мебели. Выбор 
ткани. Низкие цены. Ко-
роткие сроки. Тел. 60-
12-41.

Перетяжка мебели.  Тел. 
60-47-15.

Компьютеры. Ремонт. Тел. 
674-574.

Компьютеры. Ремонт. Ди-
агностика. Свидетель-
ство №001725491. Тел. 
53-44-23.

Ремонт компьютеров. Св-
во 1088602008615. Тел. 
590-911.

Ремонт компьютеров. Тел. 
60-43-19.

Вывод из запоя, снятие 
похмельного синдрома, 
пр-т «Торпедо», аноним-
но, на дом врач. Прием 
заявок до 21 часа. Тел. 
34-90-81.

 
Гитара + вокал! Педагог 

высшей квалификации 
с большим опытом ра-
боты с маленькими и 
взрослыми музыканта-
ми! Тел. 8-922-760-49-
96.

Федерация тенниса ока-
зывает тренировочные 
услуги по большому 
теннису. Тел. 8-912-519-
12-69.


